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汽车·市场

早在2008年4月，记者就曾在车

市风向标上撰文质疑上海通用在中

国市场的“老大”地位还能维持多久。

当时，亦有上海通用经销商对记者明

确表示“通用还能当多久老大，取决

于丰田的意愿。”

果然，在不到18个月的时间里，

美国通用经历了破产危机，痛失全球

车企头把交椅；而国内的上海通用也

经历了品牌调整和车型换代的阵痛。

不过，从车市风向标的最新数据统计

来看，上海通用已经在两大细分市场

向丰田发起了反攻。而丰田与通用的

“双雄对决” 也是目前车市内看点最

多的一出好戏。

首先来看看高级轿车市场，凯美

瑞本周仍是冠军，但别克新君威首次

超越雅阁，如果再算上新君越以及尚

未退市的老君越，别克“双车”组合的

上牌量已在凯美瑞之上。双车战略是

上海通用应对中高档市场需求的再

细分化，新君威主攻私人动感座驾领

域，新君越则把重心放在商务座驾市

场。目前，该战略已初现成效。在中型

轿车市场，卡罗拉在车市风向标上的

霸主地位依然无人能撼。与之呼应的

是，上市不久的克鲁兹也蹿升很快。

丰田与通用时下没有激烈交锋

的细分市场内， 丰田缺乏一款售价8

万元左右的“走量”车型，而凯越则一

直是这个领域的“英雄”，不过凯越在

未来一年内也面临着换代的机遇和

挑战； 通用则一直未在国内18万元

左右的城市休闲SUV领域出招，而

上市不久的RAV4风头正劲。值得一

提的是，不少RAV4的潜在消费者目

前对大众TIGUAN很期待，该车中文

名曾被译作“途欢”，已基本确定在上

海大众投产。而目前以进口形式在华

销售的大众TIGUAN在车管所的上

牌名称则为“途威”。

最后是来自长沙市车管所机动

车上牌的统计数据，8月17日到21日

新车上牌总量为2172辆， 较上周减

少225辆。

■记者 樊超

双雄对决看点多

（上接C01版）

“马路天使”的困境

家住韶山北路的章小姐去年刚

刚成为一名东风日产车主，一贯谨慎

的她在开车时总是严格按照交通规

章制度，但她也发现这反倒给自己带

来诸多不便。

“一个左拐经常要等五六个红

灯， 不停的有人越实线插队到前面去

了。”在一些没有摄像头的路口，她在

红灯前停下，得到的却往往是后面车

辆的一片喇叭声。“有时候还真怀疑

是我自己看错了。”

章小姐表示，在度过一年“新手

期”之后，她现在也不再如以前那般

“拘泥”了。

一个名为《向长沙的司机致意》

的网帖或可从另一侧面看到长沙街

头“马路天使”的困境。楼主“color-

tiger” 在帖子里写道：“长沙才是我

适合的城市,我的开车方式,在长沙

找到了知音:�并线不打灯、 贴身超

车、钻缝、蛇形快行……在长沙我算

是小巫见大巫了，第2天出城时,我终

于也能像长沙司机一样冲冲冲了。”

而网友“小生产”在该帖的回复也颇

具黑色幽默意味：“在长沙我车技提

高得很快，真是要感谢的士、大巴和

渣土车司机。 估计下一个F1赛车冠

军将在长沙人中诞生。” 在我们呼唤

“马路天使”的同时，这样的一些声音

或许也应该让人们警醒：怎样拥有一

个培育“马路天使”的土壤才是重中

之重的问题。

■记者 何尚武
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“7%-8%”

———国务院发展研究中心产业经

济部部长刘世锦表示， 在我国汽

车产业快速增长的新格局下，汽

车产业在今后10-20年里， 都将

以7%-8%以上的较高速度增长。

“10元”

———中国石油大学工商管理学院

副院长董秀成表示， 目前是国际

油价每桶70美元左右，93号汽油

在中国市场卖6块多,即便国际油

价上涨， 短期内每升汽油也不会

超过10元。

“为了使通用将轿车业务引

进广西， 广西壮族自治区政府已

经与通用达成初步协议， 由通用

引进轿车在广西投产， 而五菱集

团则将其所持的15.9%上汽通用五

菱股份低价卖给通用。 按照评估，

五菱集团所持有的这部分资产价

值为7.24亿元，但广西政府实际跟

通用达成的协议价是3亿元。”

———某知情人士透露欲造轿

车，五菱被传低价卖股给通用

“其实在商务部内部，并不希

望通过腾中对悍马的收购。 因为

在我们看来， 拿着国内的巨资去

收购国外一个不断在走下坡路的

品牌，是一件劳民伤财的事情。但

是似乎腾中在上报审批材料的时

候就已经对相关审批条例进行了透

彻的研究， 并且在报给我们的审批

材料中， 腾中方面声明仅收购悍马

的品牌，并不涉及知识产权、兴建工

厂等相关事宜， 我们找不到拒绝这

笔交易的理由。 因此， 这周五的时

候，产业司、服务贸易司等商务部相

关职能司就已经就此事达成统一

意见，决定一致放行。”

———商务部人士上周透露商

务部放行腾中收购悍马品牌

■记者 樊超 整理
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